



上田市立東小学校  
学校だより

望と勇

令和6年11月26日

No.17

《東小学校ホームページ》 [www.school.umic.jp/higashi/](http://www.school.umic.jp/higashi/) もご覧ください。(最新情報ほぼ毎日更新中)

R6年度 HP 更新回数 4月～11月毎月過去最多 市内小中学校別最多更新 HP アクセス回数最多更新中 ぜひご覧ください!

## 東小祭!!大盛況「全員が主人公」～子どもも大人もワンチーム!～



秋が深まる中、東小 PTA 主催「第34回東小祭」が11月2日(土)に開催されました。本年度は「全員が主人公!～子どもも大人もワンチーム!～」の東小祭テーマのもと、来校いただいた皆さんに楽しんでいただけたよう、「各種模擬店」「体験コーナー」「運動着りサイクル販売」等が行われました。当日は雨天だったため、校庭で行う予定だった「第一分団による消防自動車乗車体験、ラッパ吹奏体験・放水体験」「小柳産業によるトラック安全教室」は残念ながら中止。しかし、悪天候にもかかわらず、大変多くの方が東小祭に来校していただきました。まずは、体育館での「管楽器班」「合唱班」「和太鼓クラブ」のステージ発表により「東小祭」が幕開けをしました。模擬店のメニューは、昨年度より店舗の数や準備数を増やしてもらったおかげで、販売開始 30～40 分程度で完売をしてしまった模擬店も続出した昨年度のようなことはありませんでしたが、どの模擬店も大盛況で、時間とともに完売していきました。バラエティに富んでいる体験コーナーの内容は、「スーパーボールすくい・ヨーヨー釣り・射的・ミニ消しゴムつかみ等」「ニュースポーツ体験(ボッチャ・モルック)」「お菓子すくい」「ワーカーズコープによる防災に関する展示・実演」。どのコーナーも、時間いっぱい人が途切れることなく賑わっていました。更に、あおぞら/あさかぜ学級が模擬店・体験コーナー「あおさぎショップ」を出店し、5年3組も総合的な学習の時間で取り組んでいる「押出川いきもの館」を展示発表する等子どもたちの主体的・創造的な「表現・発表」「実践的な活動」が繰り広げられました。また、ひんがし応援隊セタ Project ボランティアの方が子どもたちとともに製作し、実際に海野町商店街に飾った「セタ飾り」を体育館に展示しました。より多くの方々に見ていただくことができました。【詳細は HP】

## 人権同和教育参観日 ありがとうございます!



11月12日(火)に全校人権同和教育参観日(授業参観・PTA 講演会・学級懇談会)がありました。本校では「誰もが安心して楽しく過ごせる東小学校」にするために、「人権尊重の視点に立った学校づくり」を進めています。学校における人権教育の実践は、いつでも、どこでも、だれでもが「日常指導」「間接的指導」「直接的指導」を行っているかと思いますが、この時期は、「なかよし月間」として位置づけ、特に人権課題にそった「直接的指導」「間接的指導」を盛り込んだ授業実践、「日常指導」に沿った児童会が企画した集会活動等も展開しております。参観日においても、全学年とも人権教育の視点を取り入れた授業を行い、学級懇談会でもそれぞれの学年学級の実態に沿った内容の懇談をしていただきました。ご多用の中、多くの保護者の方にご来校いただきありがとうございます。【詳細は HP】

## PTA 講演会「子どものメディアとの上手なつき合い方」～大好評！～



12日(火)の人権同和教育授業参観の後、本校の体育館にて、PTA 教養部主催の PTA 講演会が開催されました。講師は「子どもとメディア信州」代表 松島恒志さんで、演題「子どものメディアとの上手なつき合い方」でした。講演会に参加された保護者の方からは「大変勉強になった」「参加してよかった」等大好評でした。今回、保護者の方に知ってもらいたいスマホ・タブレットとのつきあい方については、各家庭の実情に応じながらも、実践につなげていただければと願っています。【詳細は HP】

## ひらかれた学校・地域との連携 ～第2回学校運営委員会～



10月31日(木)に今年度第2回目の東小学校信州型 CS 学校運営委員会が開催されました。今回は、職員(教務・各学年主任・学社連携係)と学校運営委員及びボランティアの方との懇談形式(熟議)で行いました。また、講師として市教委生涯学習文化財課地域学校支援員の方にも参加いただき、助言をいただきました。この日は「東小学校の子どもたちのよいところを出し合う」「学校自己評価をもとに今後の取組についてアイデアを出し合う」「ボランティアの方によるコミュニティルームを活用した休み時間の活動」等地域の方と共に行う教育活動について、どういったことができそうか、実際に行うにはどうすればよいのかなど、思いや悩みを出し合いながら、グループごとに検討したり、アイデアや情報を出し合ったりしました。学校運営委員の方からは、「東小の子どもたちは横断歩道でおじぎをする子が多い。」「明るく元気で前向きな子が多い。」「自治会としても、交通安全や防犯といった地域の見守り活動など一緒に関わられることを考えたい。」「コミュニティルームについての活動のアナウンス、知るきっかけを探していきたい。」などのご意見をいただきました。学校運営委員及びボランティアの方々(ひんがし応援隊)のお力をお借りしながら、「もっと開かれた学校」そして「笑顔が輝く東小学校」を目指します。【詳細は HP】

## 地域の方から専門的・体験的に学ぶクラブ活動 ～今年度活動終了～

4～6年生が参加しているクラブ活動も最終回(全8回)を迎えました。本校では全てのクラブ活動の講師を中央公民館の方でコーディネートしてくれており、地域の外部講師から専門的に、そして体験的に学び、活動しております。中央公民館と連携した外部講師(スクールサポーター)によるクラブ活動は平成13年度より開始し、今年度で24年目となります。外部講師の中には、すでに20年近く続けられている方もおります。クラブ終了後、視聴覚室で行われた外部講師の方とのクラブ活動反省会では、「クラブに臨む姿勢がよく、意欲的である」「6年生がリーダーシップを発揮して、先取りして動ける」「一生懸命に頑張る子どもたちがとても多い」「子どもたちの技能の習得は早く、ゲームも熱戦続きだった」「クラブでやったことを家でも実践してくれる子が多くて、お家の方に喜ばれている」「子どもたちとの距離もぐっと縮まって仲良くなった」「6年生がしっかりしていて、下級生の面倒をよく見てくれていた」「友だちが多くてきたようだった」等子どもたちの素敵で輝いている、そして成長している姿をたくさん捉えてくれて、報告してくれました。ご指導・ご助言、そして乱取り・下準備等、子どもたちのために、誠にありがとうございました。【詳細は HP】

